



Métamorphose

projet Métamorphose**faire évoluer le projet par la concertation**

Métamorphose c'est l'affaire de tous les Lausannois. La Municipalité les invite donc aujourd'hui à apprécier les résultats des démarches participatives – écoquartier, jardins familiaux, équipements sportifs – qui se sont déroulées jusqu'au printemps 2009. Tous les groupements et toutes les personnes intéressées se retrouveront sous les arches du Grand- Pont.

La Municipalité a voulu associer les Lausannois à la définition de cet ambitieux projet qu'est Métamorphose par le biais de plusieurs démarches participatives. Les ateliers menés par le groupe OLA! et de nombreuses consultations d'associations ont permis de préciser les contours de ce projet évolutif.

En ce qui concerne l'écoquartier et ses 2'000 logements prévus, les Lausannois l'imaginent comme un lieu de mixité sociale. Ils désirent y voir des lieux de détente, des espaces verts, des rues piétonnes et autres places conviviales. Ils souhaitent également le voir se fondre dans le tissu urbain en bonne harmonie avec les quartiers voisins. Les résultats de cette réflexion ont été récoltés et seront utilisés comme matériaux pour le futur concours d'urbanisme.

Depuis deux ans, la concertation avec les usagers des jardins familiaux de Vidy a permis de trouver des solutions tenant compte des efforts demandés aux locataires et de leurs intérêts. Le projet qui en résulte rencontre l'agrément d'une majorité d'intéressés, notamment de l'Association des jardins familiaux. Il prévoit un déplacement de l'ordre de 300 mètres des jardins en direction du Parc Bourget.

Sur demande du Conseil communal, la Municipalité a étudié des variantes d'implantation pour le stade d'athlétisme. Après des études techniques et de nombreux échanges fructueux avec les associations sportives et particulièrement les milieux de l'athlétisme, il a été proposé d'abandonner le projet d'agrandissement du Stade Pierre-de-Coubertin au profit d'une nouvelle installation à la Tuilière. Cette variante a été soumise au Conseil communal qui l'a approuvée le 5 mai dernier. Cette option largement soutenue par les milieux sportifs répond en partie à l'initiative populaire. Autre exemple, le projet de futur Centre de football de la Tuilière, lui aussi au nord de la ville. Il succédera aux actuels terrains de la Blécherette. Ce projet a été mis sur pied en étroite collaboration avec les dirigeants de l'ESFC Malley, du FC Concordia et du FC Racing-Club Lausanne, trois des principaux clubs formateurs lausannois.



Hôtel de Ville
case postale 6904
1002 Lausanne
tél. 021 315 25 50
fax 021 315 20 05
infopresse@lausanne.ch



Ces exemples montrent l'intérêt des démarches participatives qui ont permis une évolution concertée des projets dans un sens conforme aux intérêts de la Ville et de ses habitants. Projet de grande envergure et dont la mise en œuvre mobilisera la ville pour de nombreuses années, Métamorphose renforcera l'attractivité de Lausanne, favorisera la construction de nouveaux logements, la création d'emplois, la modernisation des infrastructures sportives et un développement fort des transports publics. Ce projet de grande ampleur place au centre de ses préoccupations la qualité de la vie à Lausanne et le développement durable de la ville. Les Lausannoises et Lausannois devront se prononcer sur ces enjeux essentiels cet automne. Ils auront alors l'occasion de se déterminer sur l'avenir de leur ville.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire:

- **Silvia Zamora, directrice de la culture, du logement et du patrimoine, tél. 021 315 42 00**
- **Olivier Français, directeur des travaux, tél. 021 315 52 00**
- **Marc Vuilleumier, directeur de la sécurité publique et des sports, tél. 021 315 32 00**
- **Lucas Girardet, groupe OLA!, tél. 078 732 47 31**
- **Pour en savoir plus : www.lausanne.ch/metamorphose**

Lausanne, le 4 juin 2009